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福音普傳福音普傳福音普傳福音普傳 
******************************************************************** 

 

商機宣機商機宣機商機宣機商機宣機 

    

 
 

楊應瑞楊應瑞楊應瑞楊應瑞 先生先生先生先生 (許佩珠訪問許佩珠訪問許佩珠訪問許佩珠訪問) 

(美國加州太子行創辦人美國加州太子行創辦人美國加州太子行創辦人美國加州太子行創辦人) 

每逢美國加州三藩市灣區有任何基督教會或機構舉辦的各類餐會，赴會者均會得到太子

行贈送一大袋精美實惠的禮品， 令人人皆大歡喜。太子行創辦人楊應瑞先生不單在商場

成功，他也在宣教上努力，在本地參與許多傳福音事工，如「恩雨之聲」三藩市董事會

主席、美國建道聯絡中心副主席等，更以「幼吾幼以及人之幼」的心，在中國天津建立

「和平之君」兒童福利院，收養殘障兒童。 

華傳乃一華人差會，深悟福音若要全面普遍傳播，不可能只單靠宣教士之努力，必須結

合眾信徒在不同階層、不同領域，全面的接觸，福音遍傳才能早日達成。筆者徵得楊先

生答允，願在百忙中接受訪問，分享他做生意的心得，以及如何藉經商為主作見証，讓

人明白他的信仰並沒有成為他的阻礙，反而是蒙福的見證。筆者於五月一日下午四時，

前往座落在希活市太子行總部採訪楊應瑞先生。以下是採訪的內容： 

問問問問(許許許許)：：：：我首先代表華傳謝謝您接受這次的訪問我首先代表華傳謝謝您接受這次的訪問我首先代表華傳謝謝您接受這次的訪問我首先代表華傳謝謝您接受這次的訪問，，，，同時也謝謝您在許多餐會中慷慨的贈同時也謝謝您在許多餐會中慷慨的贈同時也謝謝您在許多餐會中慷慨的贈同時也謝謝您在許多餐會中慷慨的贈

送出豐富禮品送出豐富禮品送出豐富禮品送出豐富禮品。。。。從報章從報章從報章從報章、、、、 電視知道你公司的發展迅速電視知道你公司的發展迅速電視知道你公司的發展迅速電視知道你公司的發展迅速，，，，很蒙神賜福很蒙神賜福很蒙神賜福很蒙神賜福，，，，請您分享一下您請您分享一下您請您分享一下您請您分享一下您

做生意的過程好嗎做生意的過程好嗎做生意的過程好嗎做生意的過程好嗎？？？？ 

答(楊)：好的，我開始做生意是因為家庭經濟上有實際的需要，也經過禱告以後，才決

定的。我當時沒有想到生意會成功，甚至可說對做生意沒有信心。其實據統計，在美國

有 70%的生意在 開始的三年內都是失敗的，所以開始時我是存著戰戰兢兢的心踏上這

條經商之路。一開始，我就與神立約，與神有一個不成文的合同，我願尊神為大，以祂
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為主，祂是我的大老闆，所以我公司的名叫「太子行」(Prince of Peace)，它提醒我這盤

生意是屬於主的，我願意在這方面見證主。實際上開始時我也不知道要如何發展，只有

一步步憑信心靠主走過來，神越祝福我，我就越為祂多做事。 

問問問問：：：：可否較具體的分享神如可否較具體的分享神如可否較具體的分享神如可否較具體的分享神如何賜福您及您的感受何賜福您及您的感受何賜福您及您的感受何賜福您及您的感受？？？？ 

答：真的，神很賜福我的生意，使我可以在金錢上奉獻支持福音的工作，但除此以外，

神更為我開了一些管道，築了一些平台，讓我有機會去見證祂，讓人明白到做生意的

人，也可以是好的基督徒，不須採取世俗不廉潔的手法去賺錢，這些平台帶給我更闊更

廣的機會去見証主。當中國及香港發生禽流感 (SARS) 時，一下子遊客減少很多，太子

行花旗參茶的銷售量立刻就受到很大的影響，神立時幫助我出產了另一種新產品，花旗

參蜜糖茶，而且很受本地人歡迎，讓我們可以渡過了難關，這些都是神的祝福，也讓我

越來越倚靠神。 

問問問問：：：：在這在這在這在這條經商的心路歷程中條經商的心路歷程中條經商的心路歷程中條經商的心路歷程中，，，，對您的信仰有什麼啟迪對您的信仰有什麼啟迪對您的信仰有什麼啟迪對您的信仰有什麼啟迪？？？？ 

答：對我來說是將信仰更加行動化，將屬靈的意念變成生活中實際的行為，不是只有聖

經知識，而是將這些知識在生命及生活中表彰出來。「人民的眼睛是雪亮的」這句話是

很真實的，你可騙人一時，卻不能騙人一世。大家都在觀看你的一舉一動，所以好的言

行舉止是很重要。一個基督徒商人必須活出主的真理，同時也可藉此為主作見証。舉一

個例子，我們在出產的茶包內放入箴言或詩篇句子的字條，讓人在品嚐茶香時也可讀到

這些勵志的句子，這也是一種傳福音的方 法，當然出產的品質要是最好的。我希望更多

做生意的基督徒能興起為主使用，並且樂意奉獻支持福音事工。無論是什麼身份，我們

都是要做一個廿四小時全人的基督徒，神給各人的恩賜不同，若神給您經商的恩賜，您

就要在這恩賜上多為主賺錢。 

問問問問：：：：請問您對商人參與宣教有何看法請問您對商人參與宣教有何看法請問您對商人參與宣教有何看法請問您對商人參與宣教有何看法？？？？ 

答：我是商人，在過去廿多年經商中，有機會接觸到許多不同階層人士，甚至政界官員

等，加上我在中國設立了一間孤兒院，也有機會接觸到一些有 心做社會福利的工作者。

其實，我一開始就有奉獻的心志，也想作宣教士，而且讀了神學一年，但沒有神的呼召

作傳道人，又因我曾受過許多人的幫助，所以想做社會工作者，就修讀了社會學。然而
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神卻很奇妙的帶領我進入了商界，祂又祝福我的生意，助我成功，也有好見証，讓社會

上的人雖然知道我是一位基督徒商人，但仍邀請我擔任社區及僑社的主席，因此我有機

會接觸到中國領使館的官員；他們都很想了解我，經過多年的接觸，他們了解到基督徒

也很愛國、愛同胞，基督徒並不是迷信，基督徒也可以作個成功的商人，可以對社會、

國家有貢獻，而且知道基督徒在做生意的原則上、品格上，以及許多方面都是可靠的，

他們知道我在中國經商是 按正途，並沒有其他隱藏的目的，是一片真心，所以他們慢慢

地接納我，並且准許我在中國天津設立孤兒院。因此可以說做生意給了我一個平台，讓

我可以接觸到許多不同層面的人，也藉此有機會見証我的信仰。經商之途為我建立一個

闊廣的平台去見證我的信仰，為主作光作鹽；它甚至讓我在 2002年時被選為全美國的

五位 國外政協代表之一。我看到這個時代裡的一個重要商機，對於基督徒商人這不單是

一個商機， 也是一個宣機。 

問問問問：：：：為什麼您覺得商人的影響重要呢為什麼您覺得商人的影響重要呢為什麼您覺得商人的影響重要呢為什麼您覺得商人的影響重要呢？？？？ 

答：環視現今的世界，真正影響國家的政策是誰呢？一般來說，並非宗教家、哲學家、

思想家，反而是大商家、大企業家，是他們在影響及左右了政治家及政府的策略。今天

中國正在開發，經濟起飛，商人對中國的經濟影響是很大的，中國需要與海外接連，特

別是現今中國正在開發大西部，這將會帶給我們很多商機，同時也是一個宣教的機會。

現今中國的領導們都有機會到國外，也有機會接觸到基督徒，知道基督徒是和善及對社

會有貢獻者，其實在美國許多慈善工作都是非牟利的私營機構在做，他們對社會的貢獻

是有目共睹的，其中有很多是基督徒發起的，所以他們也很樂意與基督徒商人合作。我

希望有更多的基督徒商人起來為主作美好的見証，在商場上為主發光，甚至可以推動福

音的事工。 

問問問問：：：：為什麼您覺得華人基督徒商人在這個時期是這麼重要呢為什麼您覺得華人基督徒商人在這個時期是這麼重要呢為什麼您覺得華人基督徒商人在這個時期是這麼重要呢為什麼您覺得華人基督徒商人在這個時期是這麼重要呢？？？？ 

答：因為在中國的歷史裡，過去許多福音及福利工作都是由西方的機構設立，由於種種

原因，中國對於這些外國機構是會存有某種戒心。但中國的社會又實在有很大的需要，

若是由華人基督徒商人來做一些福利工作時，對社會及國家都有助益，政府也較願意開

放合作，藉此讓他們有機會接觸到基督徒，也會受基督徒商人美好的信仰見証影響。我



4 

 

4 

 

們都知道中國只會越來越開放，也需要找外界的人合作，當他們對基督徒信任時，就自

然會找信任的人合作。一般來說，某些國家或地區對牧師、宣教士是有限制及戒心的，

但有美好見證的基督徒商人，是會被信任及接納，也可能有機會為社會做出貢獻，這是

神特別打開的一個機會，加上真正有愛人的心，積極的參與社會福利的建設，就會帶來

了正面的影響。 

問問問問：：：：作為一個基督徒商人作為一個基督徒商人作為一個基督徒商人作為一個基督徒商人，，，，您如何持守信仰及面對商場一些貪污及不法的事您如何持守信仰及面對商場一些貪污及不法的事您如何持守信仰及面對商場一些貪污及不法的事您如何持守信仰及面對商場一些貪污及不法的事？？？？ 

答：首先我要說，在中國的高層領導者中，也有很多清廉的官員，甚至他們在退休後也

是兩手空空，兩袖清風的。當然也有很多貪污舞弊不法之徒， 但今天政府已盡力去改

革，但這是需要時間，同時也牽涉到不少的問題，並非一朝一夕就能完全改變的事。我

們基督徒商人有一個團契，常會聚在一起分享做生意的失敗或勝過試探的經歷，也成立

了一個專為華人 CEO或是企業家的組織，常會舉辦一些會議，討論內容很廣泛，包括

法律及稅務方面等。這團契一方面建立網絡，另一方面也彼此勉勵，互相督導，當看到

肢體有不合宜的行為時，也會彼此提醒。 

華人教會中經商的不多，也以為做生意要和信仰分割，以為做生意就必須跟隨世俗的行

為，但基督徒商人是要做一個廿 四小時的信徒，我們若持守信仰，神是會恩待及賜福

的。你信得過神，相信您整個人是由神管理的話，就算你因持守信仰而令到一道門被關

了，但神卻會為你打開一 扇窗，神會在其他方面祝福您，這是我這許多年來實在的經

歷。 

問問問問：：：：你如何在中國參與社會福利的工你如何在中國參與社會福利的工你如何在中國參與社會福利的工你如何在中國參與社會福利的工作呢作呢作呢作呢？？？？ 

答：我在中國的天津設立了「和平之君」兒童福利院，有八十五位殘疾的兒童，因為健

全的孩子會有很多人收養，所以我們都是收養殘疾的孩子。有 一些殘疾的兒童若能早一

點為他們做手術，他們也會痊癒，康復起來，過正常的生活。我很早就在國內做生意，

但設立孤兒院之事，卻是用了六年的時間去建立當地 領導人對我的信任及接納，然後才

能設立這孤兒院，而且這是第一家政府正式准許海外華人回國開辦的孤兒院。 
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問問問問：「：「：「：「和平之君和平之君和平之君和平之君」」」」兒童福利院是那一年開始兒童福利院是那一年開始兒童福利院是那一年開始兒童福利院是那一年開始？？？？在那裡在那裡在那裡在那裡？？？？為什麼會有這個名稱為什麼會有這個名稱為什麼會有這個名稱為什麼會有這個名稱？？？？ 

答：「和平之君」兒童福利院是設立在中國天津，在 2003年已建築好，在 2004年初才

正式成立使用。因為我們所領養的女兒是在天津出生的，其次是我很早就與天津方面有

生意的交往，較熟悉天津，再一個原因就是政府方面希望這一個合作能成功，就建議在

天津這地方開設。至於「和平之君」這名稱倒是由中國方面決定的，我原來建議叫「天

美」，因想到 這是天津和美國(我是美國基督徒華人)的合作，但他們反而覺得這名字太

俗，最後他們竟然選了「和平之君」這個名稱。可見他們是很開放的，並沒有認為這是

一個基督教的名稱就拒絕。其實今天全球的競爭那麼激烈，生活非常緊張，每個人都希

望能有一個和諧的社會，真的需要福音帶給人們內心真正的和平，需要有人願意付出愛

心，不自私地貢獻，才會建立一個更美好的社會。 

問問問問：：：：這孤兒院的工作人員及經費是怎樣來這孤兒院的工作人員及經費是怎樣來這孤兒院的工作人員及經費是怎樣來這孤兒院的工作人員及經費是怎樣來？？？？ 

答：我認識香港宣明會的中國辦事處負責人陳醫生，請他幫忙管理整個孤兒院的工作，

由他派管理層的員工在當地負責，同時也在當地訓練員工，員工中有些不是基督徒，但

因一起工作，反而很自然地受感染，認識到基督教的信仰。政府有一小部份的支助，大

部份的經費是由「美國慈親基金會」(POP's FOUNDSTAION)支持，美國人稱 POP是父

親之意；我們希望這班兒童也認識我們的天父。太子行賺到的錢就放入這個基金會，當

然也得到很多美國朋友及信主朋友的捐獻支持。 
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